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班班主主任任当当得得咋咋样样，，学学生生来来打打分分
家长以为学生“炒”了老师，学校称学生打分不起决定作用

家长质疑

学生“炒掉”
负责任的老师

“今天女儿回家说，他们的
班级要换班主任，原因是学校
搞了个学生评议老师的活动，
据说他们的班主任评议很差。”
近日，烟台一中南校一位初三
学生的家长反映，女儿回家说
了一个让人吃惊的消息。

“这位老师非常好，从初一
就开始带着这个班级的学生。
从一个普通家长的角度看，他
们的班主任非常称职，有同学
学习有了问题，老师单独找孩
子谈，和家长交流，每天都在同
学们上学之前到校，放学后才
走。”谈起女儿的班主任，这位
家长列举了不少尽职尽责的地
方，在其看来，这位老师已经做
得非常好了。

正因为如此，当这位家长
听女儿说要调换班主任后，觉
得有些吃惊，“孩子们还不到14

岁，对事物的判断只有直观认
识，没有理性思考，而且正处于
青春叛逆期。”

最让这位家长担心的是，
如果真的是因为学生的评议而
决定了班主任的去留，这很可
能让很多严格管理的老师评价
分数很低，因而被自己的学生

“炒”了。

校方释疑

打分评议
不起决定作用

对于家长的担心，记者25

日特地采访了烟台一中南校相
关负责人。

“这完全是不可能的事情，
学生评议确实有，但是不可能
作为班主任去留的决定因素。”
这位负责人介绍，从建校开始，
学生评议老师的制度就一直存
在，近五六年学校特地把评议
的标准细致化，也是为了更好

地了解学生心目中的老师形
象，这会作为老师的日常考核
依据，但是不会作为老师去留
的决定因素。

对于家长一直在担忧的更
换班主任的事，这位负责人介
绍，新学年学校确实对部分班
级的班主任进行了更换，但是
学校也有自己的考虑。

“有的老师还很年轻，就让
他们再到低年级锻炼一下。”这
位负责人介绍，这次初三年级
换上岗的班主任就是一位老教
师，在去年的中考中所带的班
级里有三名同学考进芝罘区前
十名。

在这位负责人看来，家长
的这种质疑可能是对学生评议
老师制度的一种误解，“更换班
主任对同学们来讲确实是一件
挺重要的事情，所以学校在更

换老师时非常谨慎。”这位负责
人介绍，新学年开始之后，学校
四个级部总共才换了三位班主
任，而且更换的时候也是对老
师进行了综合考量才决定的。

学生评议

随机抽取30人
一般“直言不讳”

学校负责人介绍，一个学
期一般突进进行两次评议，每
次从班级中随机挑选出30人，
对班主任进行无记名打分。

“自己想打多少(分)根据
实际情况打多少(分)就行。”初
三学生小宋曾经被抽中对老师
进行评议，他告诉记者，他们对
老师的评价都是“直言不讳”。

对于这其中的公平性，学
校也进行了长时间的验证。“随
机抽选，有学习好的有学习不
拔尖的，有调皮的孩子也有乖
孩子，对老师的总体评价不会
太偏激。而且最终也会去掉最
高分和最低分然后取平均分。”
这位负责人介绍，样本的随机
性保证了对班主任评价的公平
性。

11月25日，记者看到了烟台一
中南校学生民主评议班主任工作
信息的表格，在表格上有对老师评
价的12项标准，对这些标准有“优、
良、中、差”四个评价标准。

记者看到，这些标准制定得非
常细致：对全班学生一视同仁；风
趣幽默，宽容大度，平易近人，是我
们的良师益友；既关心我们的学习
也关心我们的为人处世……除了
一些基本的要求，这些标准中还对
老师讲课方式、行为方式进行了评
价，比如不体罚或者变相体罚学
生，以及不讽刺挖苦学生等。

本报记者 林宏岩

不能挖苦学生
写进评议标准

本报讯(通讯员 王建珍 邹
彤 ) 近年来，福山区清洋街道办
事处根据辖区社会矛盾凸显的新
特点，结合自身实际，夯实综治基
础，创新实施了“保稳定、促发展、
共和谐”的工作思路，创造性地组
建起“党员先锋调解团”、“心联心
调解团”两支“阳光调解”队伍，强
化矛盾纠纷排查，探索矛盾化解举
措，有力维护了街道和谐稳定的大
好局面。

清洋街道办事处在具体工作
中落实责任分工，创建新型队伍，
矛盾化解的良性格局初步形成。严
格落实维稳工作“第一责任人”要
求，村居党支部书记全面负责化解
调处本村居发生的重大复杂案件；
街道工作片包片常委及片长齐心
协力、联防联控，最大限度地把苗
头性矛盾化解在萌芽状态；街道党
政一把手坚持亲自抓、靠上抓，全
面掌控街道整体稳定工作，形成了

“点、线、面”相衔接的良好格局。
同时，筛选部分具有一定法律

素养、综合素质高、群众信服的镇
村干部，创新建立起以司法所为依
托、调解中心为平台的“党员先锋
调解团”和“心连心调解团”，共同
参与、联调联动。在公开民主的环
境中，快捷彻底地化解辖区的各种
重大疑难矛盾纠纷，切实推动了街
道的和谐健康持续发展。仅今年以
来，两支队伍已经成功化解了11起
信访老案积案，收到了很好的效
果。

另外，突出诉前调解，重视应
急处置，矛盾化解的整体框架日趋
完善。充分发挥辖区6个工作片驻
居法官队伍作用，遇有重大疑难或
涉法涉诉纠纷，在村居法官的指导
协调下，配合开展好诉前调解工
作，以更好的便民措施服务民生，
更好的法律服务促进街道社会和
谐稳定，基本形成“横向到边，纵向
到底”的基层维稳工作体系，从而
实现“小事不出村居、大事不出街
道、矛盾不上交”的工作目标。自去
年以来，已在村居法官协同配合下
成功结服涉法涉诉信访案件7起，
得到群众普遍认同。

创新践行
维稳工作新模式

本报讯(通讯员 张英明) 11

月22日上午，龙口市汽车站北家属
楼院内，国网龙口市供电公司的工
作人员正在加紧安装集抄采集器，
全力推进集抄改造进度，集抄改造
工作正在紧锣密鼓地进行中。

全力以赴推进
集抄改造进度

父父母母惦惦记记老老口口味味
女女儿儿亲亲自自来来取取货货

本报11月25日讯(记者
李静 ) “是订购小国光的电
话吗？我想要两箱，今天能送
到吗？”25日，市民刘女士打来
电话，想要订购两箱小国光给
母亲。听工作人员说得按照订
购顺序投递时，等不及的刘女
士自己开车到仓库取货，然后
给老人送了去。

“我想订购两箱，最好今
天就能送到。”25日，市民刘女
士打来电话，说苹果是给母亲
订购的。她告诉工作人员，母
亲前一天晚上打来电话说，在
本报报纸上看见有卖小国光
的，老两口好几年没吃了，挺
怀念那个酸甜味道的，想让刘
女士买箱解解馋。

“这不，今天早早地打电
话，最好能今天就给她们送过
去。”刘女士说。

得知目前小国光订购火
爆，配送人员得按照订购顺序
配送，为不让父母等的时间过
长，在详细咨询了仓库地点
后，刘女士自己开车取了两箱

苹果，然后给母亲送去，“老人
很少开口说想要吃点什么，今
天想吃小国光，咱做儿女的不
能让他们等着。”

连日来，打电话预订小国
光的市民当中，年轻人占的比
例还真不少。很多读者都像刘
女士一样给家里的老人订购，
不少老年读者也打电话称，小
国光确实让他们找回了以前
的老味道，虽然小国光占的市
场份额不再像以前那么多，但
是喜欢小国光的人对小国光
的喜爱却一点都没有减少。

为满足市民对老味道的
追寻，本报特联系栖霞苹果产
地，推出正宗小国光苹果，个
头是65-70级别，统一采用印
有“齐鲁晚报”和“栖霞市政
府”logo的纸箱包装，每箱售
价120元。只要是市区的读者，
并且在投递范围之内，订购苹
果后将由工作人员免费送货
上门。具体投递范围可通过订
购电话咨询。

本报“寻找老味道”小国
光销售活动启动以来，受到了
众多市民的关注。由于数量有
限，订购热线成了抢购热线。
如果您也想尝鲜，您也想寻找
记忆中的老味道，请拨打本报
订购电话15275567096。

化化粪粪池池堵堵塞塞，，酒酒店店污污水水流流到到马马路路上上
酒店负责后勤的师傅称已经联系环卫部门及时维修

本报11月25日讯 (记者
张晶 ) “大冷的天，汉庭酒店
脏水流了半天，淌在马路上，滑
倒人怎么办？”25日下午，有市
民拨打本报帮办热线反映此

事。
25日下午3点，记者来到南

大街汉庭酒店，在一侧的小路
上，淌了一地泛着油渍的污水，
来往的居民只能踮起脚尖走
路。

“大冷的天，万一冻住了，
滑倒老人或小孩那可不是小事
儿，也没个人管管。”路过此处
的厚安居民王女士说。据旁边
一家收费停车场的收费工作人

员介绍，脏水大约中午就开始
流了，好几个小时了也没人出
来收拾。

记者听到，“哗哗”的水流
声是从汉庭酒店一个小门传出
来的。

记者来到酒店反映情况，
负责后勤的徐师傅称不知情，
随后同记者一起来到小门处查
看，才确认是自己家漏水了。

经查看，污水是从酒店一

楼的一个厕所里涌出来的，似
乎是下水道堵塞，徐师傅找工
具捅了捅，但没修好。

经检查后，徐师傅告诉记
者，酒店的化粪池堵了，这个厕
所不常用，因此冒污水也未能
及时了解，“我们把情况反映给
环卫处了，但是估计今天下午
不会过来，明天才能修好。”

记者临走的时候，污水还
在“哗哗”地流向马路。

清洋街道办事处

国网龙口市供电公司

本报记者 林宏岩

近日，烟台一中南校的一位学生家长反映，孩子升入
初三后，学校对一直教这个班级的班主任进行了更换。由
于学校曾让学生打分评议老师，这位家长怀疑是同学们对
老师的民主评议分数低惹的祸。

社区帮办
帮办热线：0535-6879060

25日，在三马路上，冬日里的白果树树
叶变黄，远远望去，整条金色街道给寒冷的
冬日增添了一抹暖色彩。

本报记者 李泊静 摄影报道
黄金道
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